



AMBASSADE DE SUISSE  
AU BRÉSIL

E.V.D. HANDEL ABTEILUNG	
No.	Bras. 842.8, 1117
GATT	
EE	BRASÍLIA, le 15 juin 1973
Case postale 07-1604 Télex 041335	
R	22. JUNI 1973
Kopie an	Division du Commerce Département de l'Economie publique
3003 B e r n e	

Réf.: 511.212.1 - JR/lu

*Kopie an Pro-14*

Premier Congrès Horloger Suisse  
à S. Paulo (28 au 31 mai 1973)

Monsieur l'Ambassadeur,

I. Ce Congrès, le premier de son genre au Brésil, était organisé par le Centre Horloger Suisse de São Paulo et était destiné tout d'abord à favoriser les contacts entre les importateurs et les grossistes d'une part et les détaillants d'autre part.

Il devait permettre également de présenter aux spécialistes de la branche les dernières créations de notre industrie horlogère.

Enfin - et ce point a été souligné à plusieurs reprises durant les différentes manifestations - ce Congrès devait constituer une préparation à notre exposition industrielle de cet automne à São Paulo.

II. Le Congrès débuta le lundi 28 mai par un déjeuner avec la presse, auquel assistaient M. le Ministre Gérard Bauer et M. René Retornaz de la F.H., notre Consul Général à São Paulo M. Graf, M. Jeanrenaud, ainsi qu'une trentaine de journalistes de la presse économique.

Après une allocution de M. Bauer et une présentation de notre industrie horlogère par M. Retornaz, de nombreuses questions furent posées par les journalistes présents, notamment sur l'évolution future de notre industrie horlogère, sur notre attitude face à la concurrence japonaise au Brésil et sur les possibilités d'implantation d'une industrie horlogère suisse dans ce pays.

./.

III. Le même soir avait lieu l'inauguration officielle du Congrès, au cours de laquelle M. le Ministre Bauer, M. Jeanrenaud en tant que représentant de notre Ambassade au Brésil, et un représentant du Gouverneur de l'Etat de S. Paulo prirent successivement la parole.

Cette inauguration à laquelle assistaient plusieurs centaines de personnes et de nombreux représentants de notre industrie au Brésil était agrémentée d'une exposition très originale dans sa présentation, mais malheureusement incomplète (certaines collections n'avaient pu être dédouanées à temps) des dernières créations de notre industrie horlogère et présentées récemment à la Foire de Bâle.

IV. Les jours suivants furent consacrés notamment à un déjeuner réservé aux importateurs ainsi qu'à différents séminaires et cours, présentation de films etc donnés par les responsables du Centre Horloger Suisse de S. Paulo.

V. Selon les déclarations que mon collaborateur a pu recueillir tant auprès des organisateurs du Congrès que de plusieurs participants, cette manifestation paraît avoir eu un grand succès et les milieux importateurs souhaiteraient même qu'elle puisse se répéter régulièrement.

Non seulement ce Congrès a rencontré un large écho - on a signalé à mon collaborateur la présence de spécialistes de la branche venus non seulement des autres régions du Brésil mais également des pays voisins tels que l'Argentine et l'Uruguay - mais il semble que financièrement aussi les résultats aient été fort satisfaisants.

C'était en tout cas un prologue bien-venu à notre Exposition industrielle de cet automne.

VI. Bien qu'il ait s'agi d'une manifestation qui n'était pas destinée au grand public, mais aux spécialistes de la branche, on peut regretter que, malgré tous les efforts déployés, elle n'ait pas rencontré plus d'écho dans la presse.

A ma connaissance, seuls deux articles ont paru à ce sujet, l'un dans l'"Estado de S. Paulo", l'autre dans la revue hebdomadaire "Veja". Vous trouverez ci-joint photocopie de ces articles avec une traduction française réalisée par nos soins.

Il est regrettable également que les collections n'aient pas pu être montrées en entier au nombreux public qui assistait à l'inauguration officielle car elles contenaient des nouveautés tout à fait remarquables.

Dès le lendemain cependant l'exposition avait trouvé sa forme définitive et les spécialistes de la branche purent l'examiner à loisir, de sorte que le retard intervenu n'a sans doute pas porté préjudice au succès du Congrès.

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse:



Annexes : ment.